



**DURAND René-Jean**

Délégué Général-Adjoint

Trésorier de la DG 31

Chargé de la Communication

L'informatique

Tél : 06 17 59 84 38

Mail : [RDSFDG31@FREE.FR](mailto:RDSFDG31@FREE.FR)



## Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation

La Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation, ou plus simplement Journée nationale du souvenir de la déportation, est la journée nationale française au cours de laquelle est célébrée la mémoire des victimes de la déportation dans les camps de concentration nazis, pendant la Seconde Guerre mondiale.

Elle a été instaurée par la loi du 14 avril 1954, sur proposition du sénateur Edmond Michelet, qui faisait partie du réseau de résistance Combat et fut lui-même déporté au stralager de Neu Brem, camp spécial de la Gestapo à Sarrebrück et à Dachau.

C'est pour certains Mosellans, une grande pensée aux victimes du « Sippenhaft » (loi reprimant les insoumis mosellans et alsaciens) qui finirent leur vie en déportation à Sachsenhausen.



Marie Vaslic, déportée à l'âge de 14 ans à Ravensbrück et Bergen-Belsen était présente à Toulouse pour déposer une gerbe.

Elle a lieu à Toulouse le 28 avril, au monument de la Résistance. Cette date, toujours prévue le dernier dimanche d'avril, a été retenue en raison de sa proximité avec la date anniversaire de la libération de la plupart des camps : Dachau, le 29 avril 1945, Bergen-Belsen, le 15 avril 1945, Buchenwald le 11 avril 1945.....



*Didier Subtil (adhérent SF et porte-drapeau 30<sup>ème</sup> section), JP Mezure, DG 31, GBR Philippe CORREOSO, représentant le général commandant la Région de gendarmerie d'Occitanie Eva Subtil, porte-drapeau SF TOULOUSE.*

L'assistance a marqué sa présence par un moment de recueillement, lors de la gerbe déposée par les représentants de la Fondation de la Mémoire de la Déportation, dont notre secrétaire départementale, Paule Lumia, rue des Martyrs, devant la maison dans laquelle le SIPO-SD torturait les Résistants lorsqu'ils étaient arrêtés.

Les drapeaux des Comités de Toulouse et Cugnaux étaient présents. A souligner, la belle présence des Cadets de l'U.N.C.